

LA VÉGÉTALISATION A DÉBUTÉ SUR LA GRAND'RUE JEAN MOULIN À ALÈS

Arbres et espaces verts, seront la clé de voûte d'un projet urbain visant à repenser cette artère aujourd'hui étouffée par la circulation automobile, pour en faire un espace apaisé de détente et de rencontres. Début avril, les services de la Ville d'Alès ont commencé la plantation des 150 arbres prévus dans l'aménagement.

Sur les 900 mètres de ce chantier initié dans le cadre du Nouveau programme national de renouvellement urbain (NPNRU), le végétal doit trouver une place prépondérante. Finie la longue courbe goudronnée, longée de béton. Place bientôt à une autre vision de l'urbanisme, faisant la part belle à l'ombre, à la couleur et aux déambulations piétonnes. C'est le sens voulu par l'architecte paysager Michel Pena chargé d'imaginer la transformation de la Grand'rue Jean Moulin en "rue jardin".

Alors que l'intervention sur les réseaux souterrains est en train de s'achever tout au bout de la rue (côté quai Boissier-de-Sauvages), la voirie progresse. « *Nous, nous suivons son avancée avec nos propositions végétales* », explique Anthony Talagrand, responsable Département Paysage et Nature de la Ville d'Alès. La végétalisation commence à prendre forme à proximité de l'ancienne chaufferie. « *Nous allons y planter une quinzaine d'arbres. Nous avons choisi des espèces adaptés au sol existant et dont le système racinaire soit profond pour éviter toute dégradation de la chaussée.* »

Chênes à feuilles de châtaignier, mélias, arbousiers, arbres de Judée ou tilleuls sont quelques-unes des essences retenues dans ce projet. « *L'objectif est de créer de l'ombre en été et d'agir comme un climatiseur naturel. Ce lieu sera un véritable corridor écologique et favorisera la biodiversité en cœur de ville. Par ailleurs, ce poumon vert que nous sommes en train de créer, en perdant ses feuilles, permettra aux riverains de conserver une belle lumière en hiver* », imagine déjà Anthony Talagrand.

Des espaces verts de 8 mètres de large

En fonction du tracé de la rue, les espaces verts qui courent sur toute sa longueur mesureront de 3 à 8 mètres de large, « *afin de séparer visuellement la chaussée du cheminement piéton qui longera les habitations* ».

Question chiffres, il y a de quoi donner le tournis : ce ne sont pas moins de 150 arbres qui seront ainsi dispersés tout le long de la Grand'rue Jean Moulin, entrecoupée d'espaces verts, de fleurs et de plantes odorantes sur une surface totale de 8 000 m². Qu'on se rassure, les nouveaux espaces seront arrosés avec parcimonie à l'aide d'un système de goutte-à-goutte.

L'état actuel de la rue nécessite encore un bel effort d'imagination pour se projeter, mais déjà, cet automne, les Alésiens auront une vision concrète de l'aménagement avec la livraison de la première tranche du chantier dont le projet global s'achèvera en décembre 2025.